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越雷池

在多数时候， 中国足协是

一个特别的存在。 无论它作出

什么样的决定， 都会成为被抨

击对象。 任何一个决定都存在

利弊两个方面， 没有完美无缺

的选择，也因此，中国足协几乎

时时处于被批评的困境中。

将中国足协卷入非议的最新

事件，是关于广州、北京两队的中

超第5轮比赛延期。 在有国字号重

要比赛或俱乐部洲际比赛时 ，微

调国内联赛赛程， 这其实是足球

界的常规做法。 就出发点而言，这

次中国足协没什么太大的问题 ，

但每每总在细节上露出把柄。

为什么只是延期广州队 、北

京队的比赛， 两队虽然各有七人

和六人入选新一期国足集训名

单， 但其余拥有一到三名现役国

脚的六家国内俱乐部为何享受不

到这样的权利呢？ 一碗水不端平，

自然会被人指摘。 难道中超第5轮

整体延迟， 不是一个很合理的解

决方式吗？

当然，足协会解释，这是所有

俱乐部投票的结果。 但以目前中

国足球的“身份”，阴谋论也经常

套用在它身上， 一旦被习以为常

地附身，空口解释是讲不清的。 过

往的联赛赛程延期， 又何需经过

俱乐部投票？ 大多数俱乐部投下

同意票， 是不是向足协威权低头

呢？ 恐怕很多人会信以为真。

广州（恒大）近年来一直是舆

论界的众矢之的， 爱它的人炽热

地爱它， 厌恶它的人从不掩盖自

己的讨厌。 在这样剧烈的冲突下，

任何关于广州（恒大）的话题都会

被放大———譬如陈戌源在内部会

议上说的那句被斩头去尾、 剥离

语境的 “拿再多冠军有什么用”，

就被演绎出深层次的解读； 再譬

如之前卡纳瓦罗在新闻发布会上

所言的“为国养士 ”，又将听者分

化为针锋相对的两个阵营。

鉴于陈戌源在执掌中国足协

前的特殊身份，他的一举一动、一

言一行，尤其是事关广州 （恒大）

的， 都无一例外地会被夸张地过

度解读， 而且其立场标签早就被

打上，无法摘除。 而由其掌舵的中

国足协， 无论针对广州队做出什

么决定，也总会有人觉得吃亏，觉

得不公允。

如此现实无从改变。尽管陈戌

源如今的身份和之前的身份，其实

不存在某种进阶的“必然联系”，但

舆论不会也不愿这么去推定。他个

人也好， 整个中国足协管理层也

罢，都看得懂广州（恒大）是中国足

坛一股强大的力量，无论联赛还是

国字号，都需要（部分）依靠其支

持。 谁会在这个位置上、在这个时

间点上去刻意为难广州呢？但舆论

的形势已然如此，为了避免挑起不

必要的争议，中国足协上下唯有少

说多做， 期盼40强赛乃至12强赛

（如果晋级的话），国足能交出一份

合格的答卷。 否则，舆论形势只会

继续恶化。

自说自画

●“五一”小长假里看国乒

直通赛。 以往的国乒举行的国

内比赛看得少。 都是自家人，都

是名将对小将，窝里斗。 看到最

后也只是马龙、樊振东、许昕们

的表演赛， 也只是丁宁、 刘诗

雯、陈梦们的教学战。 熟面孔、

老花头较真，没有刀光剑影、人

仰马翻。 远远比不上国乒的外

战好看。 这一次直通赛在赛制

上有创新了， 所有参赛球员都

得参加首轮的小组赛， 没有了

种子选手的特权， 也没有了世

界冠军的待遇。 大家在同一起

跑线上出发。 小组赛后又采用

了大循环， 每个球员都得打上

三四场比赛。 参加这五天的直

通赛的球员为男女单打各 36

人，72地煞星。 混双16对，32天

煞星。 梁山泊重新排定座次了。

国乒的队内大比武是有点来真

家伙了。 因此值得张望张望。

●直通赛三天打下来， 国乒

的老牌主力队员损失惨重， 男队

许昕、梁靖 、林高远 ，女队刘诗

昕、王曼昱出局，参赛的14个世界

冠军中有八人被淘汰。 混双的“昕

昕组合”是双线溃败，许昕、刘诗

文退出比赛后可以每天去收看新

闻联播了。 后来的比赛中非主力

的“双削组合”马特、刘斐夺下了

混双冠军。 非主力的周启豪更是

过关斩将， 四强赛中掀翻了国乒

队长马龙， 决赛中击败了世界排

名第一的樊振东， 勇夺直通赛男

单冠军。 如果你没有在直播中看

到周启豪先后与两位老牌世界冠

军的决战，真是可惜了。 冠军也有

狼狈不堪的辰光，难得一见的。 这

次三个冠军项目里出现了三个新

名字：周启豪、马特、刘雯。 周启豪

还不能算得是年轻小将， 他与樊

振东同年同月生， 以往没有任何

世界冠军的头衔， 在国乒中是非

主力。 或许就是一位陪练主力吧，

我猜。 这次直通赛风起云涌，新人

辈出，好事。 这让大家看到了国乒

阵容的深厚与活力。 乒协主席刘

国梁赛后叫好了， 麾下有这么多

的战将，何愁国乒不夺魁。

●这次国乒直通赛的全称为

“2021直通WTT大满贯·世频赛”

暨奥运模拟赛。 胜利者可以直通

大满冠与世乒赛， 但通向不了东

京奥运会。 刘国梁表示这次比赛

不会影响到奥运阵容。 这给这一

回落魄的世界冠军们吃了定心

丸。 依我看，今后的世界大赛包括

奥运会，出战名单都来直通赛，让

昔?世界冠军们没有带上功劳簿

的一点机会。 哈哈。

万事俱备

图赫尔的逆袭

图赫尔能率领切尔西登

顶，完成对瓜帅的三杀吗？

这位被大巴黎弃之敝履的

德国人，来到英超之后，表现极

其优异， 在英超和欧冠赛场齐

头并进， 分别跻身前三和晋级

决赛， 给兰帕德上了生动的一

课：姜还是老的辣。

不仅如此。 图赫尔本赛季

简直成了“名帅粉碎机 ”，从穆里

尼奥到安切洛蒂， 从齐达内到西

蒙尼，加上瓜迪奥拉和克洛普，图

赫尔如同仙鹤展翅， 从这些名帅

的头顶傲然飞过， 留下九战仅丢

两球的骄人战绩。

虽然图赫尔表面上没有穆帅

那样狂狷，但他也有着傲骨，虽然

看起来低调， 骨子里的坚持或者

执拗一点都不少。 他能压得住切

尔西的刺头儿们吗？ 事实证明，尽

管切尔西这些年来教练走了不

少， 图赫尔还是比较顺利地避开

了前任们遇到的坑。

究其原因， 切尔西当年那些

最桀骜不驯的大刺头， 在和穆里

尼奥、孔蒂等名帅的宫斗剧中，杀

敌一千自损八百，最后跑的跑，退

的退， 更衣室里目前已经没了真

正可以和主帅对抗的“王者”。

加上切尔西在兰帕德执教

时， 花费两亿巨资引进了一大批

新球员， 对阵容进行了大幅度刷

新， 兰帕德却一直没有读懂维尔

纳等人的说明书， 但这对于图赫

尔简直轻车熟路。

有针对性的战术， 提升了切

尔西的攻防转换， 也尽情地发挥

出了转会市场首笔投入带来的潜

力。 不管切尔西俱乐部高层有怎

样的小算盘， 老板阿布要求只有

一个，那就是战绩。 图赫尔保住英

超前四、欧冠进入决赛，已经算是

超额完成了初步任务。

只不过，屡斩名帅的图赫尔，

已经有了更明确的目标： 那就是

在二蹶瓜帅之后， 在欧冠决赛赛

场，完成三杀。

“我失去的东西，一定要拿回

来”。 这，就是图赫尔期待的逆袭。

足协逃不脱
阴谋论的猜忌

直通何方

中国足协在5月10?已经公

布了最新一期男足国家队集训

名单， 尽管曾诚因伤将缺席，但

25人基本已经集中了所有可以

召集的球员。 而且，国足提前展

开集训的计划也如愿以偿，中超

联赛再一次为国足“让路”，北京

国安队与广州队原定第五轮进

行的比赛将延期进行。 可以说，

国足出战40强赛，所有想要的条

件、想要的支持，可以想到的、可

以争取的，几乎全部都已经得到

了满足。 剩下的，恐怕就看国足

未来四场比赛的表现了。

作为今年中国足坛的重点

工作，出战世预赛的中国男足所

获得的、所享受到的“待遇”可以

说是这些年来前所未有的。 从年

初拟定联赛的赛程全方位满足

国家队备战的需要, 到此番国足

突然提出提前一周展开集训，从

中国足协专门为世预赛准备

1200万人民币的获胜出线奖金

到武磊从西班牙返回国内专门

由足协联系民航部门为其提供

便利，可以说只要国家队能够想

到的 、可以提出的 ，基本全部都

得到了满足。 整个阵势甚至远超

当初国足在里皮率领下出战俄

罗斯世界杯预选赛 12强赛 ，但

是，对手仅仅只是关岛 、马尔代

夫 、菲律宾等这样的对手 ，唯一

算是有些竞争力的也就只有叙

利亚队。

不能说各方面对冲击世预

赛不重视或重视不够 ，而是 “相

当相当重视”。 可很多时候，事情

往往就是这样，重视本身并不是

什么坏事，但重视“过头”之后就

变成了一种无形的负担与压力。

而中国足球这些年来常常就是

如此，即很少能够在大赛特别是

像世预赛这种赛事中正常发挥

出水平的，如果能够表现出三四

成水准已经算相当不错了。 而在

以前， 不管是米卢抑或里皮，他

们执教国足时并不是说中国队

的整体技战术水平有多少提高，

仅仅只是在有压力的大赛中让

球员把自己原有的技战术水平

能够发挥出七八成！

这就是如今中国男足需要

解决的问题。 40强赛对中国足球

特别是当下的中国足球而言，意

义无需多言，但身处这样的环境

与重压之下，不是给球员或教练

加码， 而首先应该是如何减压，

如何让球员能够将自己的水平

和实力能够发挥出五六成、六七

成。 于是，中国队自然也就能够

在比赛中取得想要的胜利、赢下

该赢的比赛 。 队伍尚未开始集

中，各种迹象与兆头就表现得如

临大敌，则队伍实际的情况恐怕

很难如愿。 这应该是此次国足展

开集训之前首先要正视的问题。

中超打到第4轮，对上海申花

的考验已经到来。

考验是来自两方面的， 第一

是球队的战术和人员安排， 第二

是突如其来的伤病。

与河北的比赛， 虽然最后上

海申花幸运地扳平比分， 但付出

巨大代价———两名主力骨折。

彭欣力是本赛季前几场比赛

表现最稳定的中场球员之一 ，而

在这场比赛中他遭遇了骨折 ，中

途下场。 曾诚是上海申花的主力

门将， 也是球队入选了最新一期

国家队名单的两名球员之一。 但

在这场比赛中，曾诚肋骨骨折。

去年韩国外援金信煜骨折后

恢复了多久，球迷应该记忆犹新。

现在这两名球员的伤病会导致多

久的缺席，现在要打个问号。

正是因此， 虽然过去两场比

赛，申花都是在落后情况下，在比

赛即将结束前扳平比分， 但赛后

球队却很难高兴起来。

这场比赛虽然申花在最后时

刻扳平了比分， 但事实上河北原

本有机会获得一个点球。 而申花

在比赛中表现出的一些战术层面

的问题，更在赛后引起了讨论。

比如阿德里安的使用。 这名

外援在之前的球队中都是担任着

前场的核心， 他的加盟其实让申

花可以在中场拥有更多的变化。

另外， 球队的这种踢法对于

球员的体能是巨大的消耗。 那么

在队中大多数球员年龄又比去年

大了一岁的情况下， 是否可以让

目前球队的打法更加适合球员的

年龄结构和体能情况。

申花本赛季的阵容有条件取

得更好的成绩， 崔康熙在韩国毕

竟是多年执教联赛冠军球队的主

教练。 老崔应该比较了解一支球

队如何在联赛中以稳定的发挥获

得冠军。 看看接下去的这个间隙

期，他会让球队做出如何的调整。

提前到来的考验
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